

MALVINAS:

UNA OPORTUNIDAD PARA LA PAZ

El embajador argentino en Chile y rector honorario de ISALUD, Ginés González García, disertó sobre el reclamo argentino sobre las Malvinas en la inauguración de una muestra interdisciplinaria sobre las islas en el Espacio de Arte de la Universidad, en la nueva subsele.



“¿Qué es lo bueno que está pasando para nuestro país, habida cuenta de no haber abandonado nuestro reclamo histórico y hacerlo aún con más fuerza? Es que por primera vez hemos cosechado un apoyo regional muy concreto: no hay país de la región que no respalde fuertemente a la Argentina. Se ha constituido una sólida posición a favor del reclamo argentino sobre Malvinas y en línea con un conjunto de políticas que están enmarcadas en la Unión de Naciones Sudamericanas (Unasur) y en diversos organismos, lo que significa que hay mucho más compromiso y solidaridad frente a los peligros recíprocos”, afirmó el rector honorario de ISALUD y embajador argentino en Chile, Ginés González García al recordarse el 30º aniversario de la Guerra en las Islas Malvinas, motivo por el cual se inauguró también la muestra interdisciplinaria de arte organizada por

la Universidad ISALUD, bajo la coordinación de Paola Brao, titulada “Acercando Malvinas” y que tuvo lugar en la nueva sede académica.

De la muestra participaron Cecilia Rabaudi (pinturas), Mónica Chames (esculturas) y Pablo Bonifacini (dibujos y pinturas), quienes recibieron la bienvenida del rector Carlos Garavelli. La convocatoria por Malvinas fue más que una buena razón para las autoridades para seguir apoyando este espacio de extensión universitaria que por primera vez se realiza en la nueva subsele, inaugurada a fines del año pasado.

“Además de la calidad las obras expuestas que realza la muestra, esta es también nuestra contribución como Universidad, ya que el saber debe estar integrado a la sociedad y nunca aislado. Ese concepto medival de la Universidad que sabía de todo, se ha transformado y el conocimiento adquirido lo tenemos que

hacer lo más universal posible para que las sociedades mejoren”, destacó el rector.

No dejar de lado aquellos valores que tienen que ver con lo humano, más allá de la rigidez y la disciplina que el aprendizaje de una ciencia dura exige. Por eso el abordaje de un tema como Malvinas, que desde lo estético y el compromiso reúne un conjunto de valores que los argentinos asimilan desde muy pequeños. Desde 1833 en adelante, cuando se produce una ocupación por la fuerza con buques de la marina británica y se impone allí una fundación implantada, la Argentina nunca deja de reclamar y lo hace en todo momento, su soberanía sobre la Islas Malvinas.

“El tema del siglo XIX fue el de la colonización, y eso significaba nada más y nada menos que la apropiación de territorios por parte de las potencias europeas y fue África el



Arriba a la izquierda, el público que recorrió la muestra; a la derecha, el rector de ISALUD, Carlos Garavelli. Abajo, tres de las obras que participaron de la muestra.

lugar más trágico de todo ese período pero eso también sucedió en América. En ese sentido se establecen algunas colonias británicas en todo el mundo, que ha tenido como consecuencia que hasta el día de hoy existan 16 procesos internacionales de descolonización, de los cuales 10 de ellos tiene al Reino Unido como protagonista”, resaltó el embajador.

Respecto a la posición Británica en Malvinas, González García señaló un argumento a su modo de ver falaz porque se resguarda en un sofisma, que “es sostenerse en lo que diga la población y resulta que la población no es ni originaria ni autóctona, sino implantada, lo que los hace súbditos británicos. En esto es muy claro Naciones Unidas y en realidad cuando se trata de integración territorial de ninguna manera el proceso de autodeterminación funciona”.

El embajador destacó también como un mérito de la diplomacia argentina cuando en 1965 el canciller Miguel Zavala Ortiz bajo la presidencia del Dr. Arturo Illia, logró que las Naciones Unidas se pronunciaran a favor de no aceptar el principio de libre determinación que proclamaba el Reino Unido, aún en su condición de privilegio al ser uno de los cinco países que integran el Consejo de Seguridad, por lo cual tiene más obligaciones morales y globales que cumplir que el resto de los países.

Desde entonces se ha venido sistemáticamente haciendo oídos sordos, incluido el trágico episodio de la guerra de Malvinas, que provocó tantas vidas perdidas. “Fue un período negro bajo la dictadura militar –agregó González García– porque naturalmente ello significó un retroceso en términos políticos y se volvió mucho más atrás aún

cuando aparecieron la explotación de recursos naturales, con todo lo que ello representa en términos económicos y que naturalmente genera otro tipo de intereses que ya no son solamente los soberanos y estratégicos”.

Al finalizar, remarcó la importancia del marco histórico en el que se realizan los reclamos de la soberanía argentina sobre Malvinas: “Ahora tenemos el apoyo regional y también el internacional, todos están de acuerdo con la descolonización en el mundo y en ese sentido el Grupo de los 77, donde están China y países muy poderosos, están claramente diciendo eso. Es decir, el algún punto hay un cierto aislamiento del Reino Unido con su posición”, destacó el embajador. Darle una oportunidad a la paz, esa es la línea de trabajo que seguirá la Argentina respecto a Malvinas, la gran causa nacional. 